
Chava Barajas pide al secretario de la Sagarpa mejores programas para el campo 

 

El diputado Salvador Barajas del Toro solicitó al secretario de la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural y Alimentación (Sagarpa), Enrique Martínez y Martínez que 
se implementen mejores políticas públicas, con programas que tengan reglas de 
operación sencillas y fáciles de manejar por parte de los agricultores y ganaderos, para 
detonar nuevamente el desarrollo del campo mexicano.  

 Fue durante la comparecencia del Secretario de la Sagarpa, ante las comisiones 
del ámbito agroalimentario de la Cámara de Diputados que Barajas del Toro, en su 
calidad de presidente de la Comisión de Ganadería, expresó que ya hace unos meses, le 
había cuestionado al anterior secretario de agricultura del gobierno calderonista, la falta 
de apoyos y las erróneas políticas públicas que se habían aplicado en ese gobierno, las 
cuales provocaron el abandono a su suerte de los sectores pecuarios: “la herencia 
recibida es un desastre para los porcicultores, con la invasión de carne barata de Estados 
Unidos sin el menor control; agricultores sin programas para apoyo a la compra de 
insumos; los productores de huevo y pollo sin apoyos a tiempo y efectivo para tratar la 
epidemia de gripe aviar; ganaderos que ven reducido su hato ganadero ante la falta de 
oportunidades para paliar problemas como la sequía o la comercialización de su carne, y 
a ello sumamos también la competencia desleal para los lecheros con la importación de 
leche en polvo de dudosa calidad.  

 Chava Barajas coincidió con el secretario Enrique Martínez y Martínez en que la 
situación actual del campo ha ocasionado el empobrecimiento de miles de productores, 
puesto que hasta hace apenas 15 años el Producto Interno Agrícola representaba más de 
16 por ciento del PIB nacional, y sin embargo hoy apenas pasa el 3 por ciento. Al respecto 
Martínez y Martínez mencionó que podrán especial atención a este tipo de problemas, y a 
otros como el de la comercialización de la caña, sobre todo por los precios que se han 
desplomado en los últimos meses. Añadió que también atenderán el problema del precio 
del maíz y su comercialización, para que los agricultores tengan seguro un precio de 
garantía. Añadió que otro punto que están analizando es el de los insumos y fertilizantes, 
pues se requiere una mayor oferta de ellos y a mejor precio.  

 La comparecencia del secretario de la Sagarpa transcurrió en un ambiente en 
donde la mayoría de los legisladores que participaron de todas las fracciones 
representadas en la Cámara de Diputados, aprobaron lo expuesto por el funcionario 
federal, y le expresaron su reconocimiento por ver que se empiezan a cambiar los 
esquemas de trabajo en bien del campo mexicano. Dijeron que esperan que de ese 
ejercicio deriven líneas estratégicas que integren el Plan de Desarrollo Nacional que 
próximamente dará a conocer el presidente de la República, Enrique Peña Nieto. 

  


